



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2444526

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "La journée de la terre à l'Hommelet" (projet n° 0002406898), qui s'est déroulé le 31/05/2022

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

La journée de la terre à l'Hommelet

N° de projet

0002406898

Objectifs de votre projet

*sensibiliser les habitants à l'écologie urbaine et au cadre de vie
créer un moment conviviale entre habitants d'un même quartier*

Date de réalisation du projet

Du 31/05/2022 à 09:00 au 31/05/2022 à 17:00

Déroulement de l'action

Notre action la "journée de la Terre à l'Hommelet" était initialement prévue le 22 avril, en coordination avec le service de la propreté urbaine, la mairie de quartier et le service espace vert de la ville de Roubaix nous avons fait le choix de reporter l'événement au 31 mai afin de coïncider avec le décrassage de la rue de la Banque par le service propreté urbaine. Ainsi notre action a pu avoir plus d'impact au près des habitants de la rue.

En amont de l'événement nous avons réalisé un porte à porte et une distribution de fiche d'inscription à l'événement afin d'informer et mobiliser les habitants de l'ilot rue de la Banque / rue Latine et de l'ilot rue Galilée / rue Condorcet.

En lien avec l'association astuce et les services espaces verts de la ville, nous avons préparé en amont l'atelier jardinières et plantation en pied d'arbres. Le service propreté urbaine de la ville nous a fourni des outils, des gants et des sacs plastiques afin de ramasser les déchets restants sur les rues de la banque et Galilée. Ils nous ont également fourni des dépliants "Roubaix ville propre : mode d'emploi" à distribuer aux habitants pour les sensibiliser aux bons gestes.

Le programme de l'action s'est déroulé ainsi :

le 31 mai matin : Rue Latine - Rue de la Banque

8h30 - 10h : décrassage de la rue de la banques par les services de la ville - distribution en porte à porte des dépliants "Roubaix ville propre "

10h-12h : création et installation des jardinières fleuries par les habitants de la rue de la banque et rue Latine

Après-midi : Rue Galilée - Rue Condorcet

14h30 - 16h30 : création des jardinières fleuries et plantation en pieds d'arbre

16h30 - 17h : pot de l'amitié offert par le Comité de Quartier de l'Hommelet

L'après-midi, rue Galilée, nous avons eu la visite du Maire de Quartier qui est venu écouter les doléances des habitants sur le cadre de vie dans le quartier

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

3 Femme(s), 1 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

10 Femme(s), 6 Homme(s)

Résultats obtenus

Les points positifs de notre action sont :

- le décrassage effectifs de la rue de la Banque qui a permis de changer le regard des habitants sur leur cadre de vie et de les sensibiliser*
- l'événement nous a permis de créer un temps d'échange avec les habitants qui y ont participé, d'écouter leurs besoins et de prévoir d'autres actions en lien avec le cadre de vie*
- l'installation des jardinières et le fleurissement des pieds d'arbres a permis d'embellir les rues et de les rendre plus agréables à vivre pour les habitants*
- nous avons responsabilisé les habitants en leur attribuant l'entretien des plantations en pieds d'arbres (arrosage...)*
- l'événement nous a permis de travailler conjointement avec les services de la Ville et de les mettre en lien avec les habitants*

Les points négatifs :

- le décrassage de la rue Galilée n'a pas pu avoir lieu le même jour*
- afin de coïncider avec le nettoyage des rues par les services de la Ville l'événement a eu lieu un jour de semaine donc peu d'habitants étaient disponible pour y participer et ce malgré le porte à porte pour les mobiliser*

De ce fait nous envisageons de réaliser d'autres actions de ce type sur d'autres secteurs de quartier et pour mobiliser plus d'habitants. afin de faire évoluer le projet nous travaillerons en lien avec les ateliers brico-deco du centre social de l'Hommelet.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain :

Notre événement a été organisé de façon conviviale permettant le vivre ensemble entre les habitants.

Notre actions était ouverte à tous sans distinction d'âge, de sexe, de nationalité et de religion.

La présidente et les bénévoles du comité de quartier ont veillé à faire respecter les principes de liberté, d'égalité et de fraternité et à ne pas remettre en cause le caractère laïque de la République

Nous avons travaillé conjointement avec les services de la Ville (Mairie

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

La mairie de quartier nord

Le service propreté urbaine de la ville de Roubaix

Le service espace vert de la ville de Roubaix

L'association astuce

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

création du projet et mise en place de l'événement avec les services de la ville

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

mobilisation, nettoyage et repas de quartier sur une friche du quartier



Remise du bilan de la demande PIC : " "La journée de la terre à l'Hommelet" (projet n°0002406898), qui s'est déroulé le 31/05/2022)

RESULTATS OBTENUS

Modalités mises en œuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain et de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines.

Notre événement a été organisé de façon conviviale permettant le vivre ensemble entre les habitants dans le respect de tous.

Notre action était ouverte à tous sans distinction d'âge, de sexe, de nationalité ou de religion.

Lors des échanges et l'accueil des participants, la présidente et les bénévoles du comité de quartier ont veillé à faire respecter les principes de liberté, d'égalité et de fraternité et à ne pas remettre en cause le caractère laïque de la République.

Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes

La mobilisation et la communication sur l'action ont été réalisées en portes à portes directement auprès des habitants sans distinction de sexe, d'âge ou de nationalité.

L'action été ouverte à tous les habitants du quartier.

Au cours du porte à porte les bénévoles ont veillé à bien expliquer aux habitants que la mobilisation sur le cadre de vie est l'affaire de tous sans distinction de sexe.